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Drogas: Discussão e problemas
que estão bem longe do fim

O STF (Supremo Tribunal Federal) descriminalizou o porte de 
até 40 gramas maconha para consumo pessoal, acirrando o 
debate sobre o tema enquanto o Congresso Nacional segue 
com a votação, agora na Câmara, da PEC que criminaliza o 
porte de drogas em qualquer quantidade. Após a decisão do 
Supremo, o Jornal O Paraná buscou informações junto ao Tri-
bunal de Justiça do Paraná e, atualmente, são 50.415 processos 

ativos contendo apreensões de entorpecentes, sendo 8.408 de 
apreensões exclusivamente de maconha até 40g. Do outro lado, 
na prevenção e combate à dependência de entorpecentes, o 
Governo do Paraná está criando um novo programa, enquanto 
Cascavel está na frente e tem atendimento público especiali-
zado que auxilia na recuperação daqueles que têm suas vidas 
prejudicadas pelo consumo do álcool e drogas. l Geral 4 e 5
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PESQUISA CNI
População reclama
da carga tributária

e cobra melhor
aplicação de recursos
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COPA DO BRASIL
Furacão e Fantasma
buscam vaga para
próxima fase neste

fim de semana 
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CEEP CASCAVEL

Estudantes de
Cascavel levam

robôs para arenas
em São Paulo

l Geral 2
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Robôs construídos por 
estudantes de Cascavel 
estão no Campus Party
Cascavel - A equipe de robóti-
ca do CEEP (Centro Estadual de 
Educação Profissional) Pedro 
Boaretto Neto, de Cascavel, 
está participando da Campus 
Party Brasil de 2024, um dos 
maiores eventos de tecno-
logia e inovação do mundo, 
em São Paulo. Na bagagem, 
o grupo levou três robôs para 
competir nos desafios propos-
tos ao longo do evento, que 
vai até este domingo (14). Sob 
a coordenação do professor 
Gelson Leandro Kaul e do di-
retor auxiliar, Fábio dos Santos 
Giacomel, compõem o grupo 
os alunos dos cursos técnicos 
de Eletrônica e Eletromecâni-
ca, que participam do Robó-
tica Paraná, no contraturno, 
Pedro Henrique da Silva, Igor 
Bonenberger da Silva, Pedro 
Ovídio Decezaro Bill, Kaio Ni-
colas Miotta, Murilo Marques 
da Silva e Vinicius Dall Alba de 
Lima.

“A participação da escola 
técnica nesse evento é crucial, 
pois proporciona aos alunos a 
oportunidade de vivenciar na 
prática os conceitos aprendi-
dos em sala de aula, além de 
estimular o desenvolvimento 
de habilidades essenciais para 
o futuro profissional, como tra-
balho em equipe, resolução de 
problemas e pensamento críti-
co”, diz o professor Gelson. 

Os três robôs levados para 
a Campus Party pelo grupo vão 

O Campus Party
A Campus Party, que teve início em 1997 na Espanha, reúne jovens 
talentos, entusiastas de tecnologia e profissionais renomados para 
compartilhar conhecimento, promover a criatividade e fomentar o 
empreendedorismo. No Brasil, esta é a 16ª edição do evento, que 
começou no dia 9 de julho e termina no domingo.
O acesso à área onde fica a Robocore Experience é aberto e gratuito. Já 
para entrar na arena, que conta com palestras de convidados especiais, 
workshops, hackathons, e outros desafios diversos, é necessário comprar.

participar de disputas nas are-
nas de combate e de sumô, na 
Robocore Experience, um es-
paço criado para aproximar o 
universo dos robôs ao do pú-
blico e dos entusiastas presen-
tes no evento.

“O CEEP já tem tradição 
em realizar desafios de robó-
tica dentro do município, com 
grande experiência em feiras 
de iniciação científica e outras 
atividades externas, mas estar 
aqui na maior competição de 
robótica do Brasil está sendo 
incrível e estamos preparados 
para representar Cascavel”, 
afirma o professor Gelson.

“A robótica é uma área em 
constante expansão, com gran-
de potencial para transformar 
diversos setores da sociedade. 
Ao participar do desafio de ro-
bótica, os alunos do CEEP não 
apenas colocam seus conheci-
mentos à prova, mas também 
contribuem para o avanço 
dessa tecnologia, que promete 
revolucionar o futuro do traba-

lho e da indústria”, acrescen-
ta o diretor auxiliar Fábio dos 
Santos Giacomel. 

ROBÓTICA
A robótica foi implantada 

na rede estadual de ensino do 
Paraná em 2021. À época, a 
primeira ação da Secretaria de 
Estado da Educação foi a aqui-
sição de 2.577 kits, distribuídos 
a 277 escolas, para o início do 
projeto nas salas de aula na-
quele mesmo ano. Atualmente, 
a robótica chega a quase 1.700 
escolas e a cerca de 150 mil es-
tudantes utilizando cerca de 20 
mil kits do ensino regular e no 
contraturno.

“As conquistas dos nossos 
alunos em eventos de tecno-
logia como a Campus Party 
evidenciam os avanços na 
educação do Estado a partir da 
inclusão da robótica na grade 
curricular”, afirma o secretário 
da Educação, Roni  Miranda.

“Pensar no futuro é tam-
bém capacitar nossos meninos 
e meninas para os desafios de 
um mercado cada vez mais exi-
gente em termos de tecnolo-
gia, tarefa que a educação do 
Paraná tem desempenhado 
com qualidade”, reforça Clau-
dio Aparecido de Oliveira, di-
retor de Tecnologia e Inovação 
da Seed. 
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Científicas
A Universidade Estadual de 
Maringá (UEM) e a Universi-
dade Estadual de Londrina 
(UEL) estão entre as melho-
res do Brasil no ranking sobre 
publicações científicas. A 
classificação Leiden Ranking 
2024 inclui 1.506 universida-
des de 72 países. As duas se 
destacam no grupo de 38 ins-
tituições de ensino superior 
brasileiras ranqueadas. Entre 
2019 a 2022, a UEM teve 
1.926 publicações e a UEL 
1.341 artigos publicados.

Interinamente
Ágide Eduardo Meneguette 
assumiu interinamente a 
presidência do Sistema 
Faep/Senar-PR em razão do 
afastamento do presidente 
Ágide Meneguette eleito 
para o triênio 2024/27. A 
razão do afastamento não foi 
divulgada.

Homologação
O pré-candidato do PSB à 
prefeitura de Curitiba, depu-
tado federal Luciano Ducci, 
se reuniu em Brasília com o 
vice-presidente da República, 
Geraldo Alckmin. Eles com-
binaram a vinda de Alckmin 
para a convenção do PSB em 
Curitiba, que homologará o 
nome de Ducci para o pleito. 
A convenção deve ser reali-
zada no dia 28, domingo.

Serviços
No Paraná houve crescimento 
de 0,99% novos postos de 
trabalho no mês de maio na 
comparação com o mesmo 
mês de 2023. O setor de 
serviços foi o setor que mais 
gerou empregos com carteira 
assinada no Paraná, com 
74.064 admissões e 68.617 
demissões, com saldo 
positivo de 5.447 em maio 
de 2024, representando um 
crescimento de 16,69% na 
comparação com maio de 
2023.

Novo CEO
A Urbia Cataratas, res-
ponsável pela gestão de 

Paraná na Olimpíada
Mais duas atletas paranaenses estão classificadas para 
representar o Brasil na Olimpíada de Paris-2024. Tatiane 
Raquel da Silva e Flávia Maria de Lima. Tatiane é apoiada 
pelo programa estadual Proesporte. Flávia faz parte do 

Geração Olímpica e Paralímpica, maior programa estadual 
de incentivo ao esporte na modalidade bolsa-atleta. A Olim-

píada começa no dia 26 e, pela primeira vez na história, 
as mulheres são maioria.

visitação do Parque Nacio-
nal do Iguaçu, onde ficam 
as Cataratas, anunciou 
Mario Macedo Junior como 
o novo CEO da concessioná-
ria. Com mais de 30 anos 
de experiência na gestão 
de projetos de infraestru-
tura pública e privada na 
América Latina, o novo CEO 
Mario Macedo Junior chega 
com a missão de dar conti-
nuidade aos projetos, além 
de gerir novos desafios e 
investimentos no Parque 
Nacional do Iguaçu.

Apoio
O advogado Elizeu Kocan 
(Solidariedade) retirou sua 
pré-candidatura à Prefeitura 
de Ponta Grossa e confir-
mou apoio a Marcelo Rangel 
(PSD). A decisão aconteceu 
na noite desta quinta-feira 
(11), em evento realizado 
pelo partido para definir os 
pré-candidatos à Câmara 
de Ponta Grossa, e contou 
com a presença do deputado 
estadual.

Abin paralela
A Polícia Federal cumpriu 
cinco mandados de prisão 
preventiva e sete de busca e 
apreensão no caso da Abin 
paralela de Jair Bolsonaro. 
O relatório que embasou a 
operação apontou ao menos 
22 alvos de espionagem 
ilegal, entre ministros do STF, 
deputados federais, sena-
dores, um ex-governador e 
jornalistas.

Regras eleitorais
A Câmara aprovou a PEC 
que cria uma espécie de 
anistia aos partidos políti-
cos pelo não cumprimento 
de regras eleitorais. A 
proposta propõe o perdão 
de dívidas das legendas que 
não respeitaram a cota para 
candidatura de mulheres 
e pessoas pretas e par-
das em pleitos anteriores. 
Entidades calculam que o 
valor das multas aos parti-
dos pode passar de R$ 23 
bilhões. O texto agora será 
analisado pelo Senado.
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Cascavel – Na conclusão da 
série de entrevistas com os pré-
-candidatos a prefeito de Casca-
vel que participaram do material 
especial desenvolvido em maio, 
no aniversário de 48 anos do jor-
nal O Paraná, sobre o posicio-
namento político ideológico de 
cada um, neste fim de semana, 
trazemos a entrevista com o vi-
ce-prefeito de Cascavel, Renato 
Silva, que é pré-candidato a pre-
feito pelo PL.

Renato Silva é empresário 
e já foi vereador de Cascavel. 
Ele também já disputou eleição 
para prefeito em 2004, no en-
tanto, não se elegeu. Em 2020 
foi eleito como vice-prefeito de 
Cascavel na chapa de Leonaldo 
Paranhos e nas eleições de 2022, 
Renato Silva foi candidato a de-
putado federal e somou 36.581 
votos, no entanto, não conse-
guiu se eleger. Vale lembrar que 
a ordem das entrevistas obede-
ceu a disponibilidade de agenda 
dos pré-candidatos.

A entrevista também pode 
ser acessada em vídeo no por-
tal do jornal O Paraná.

O Paraná - Renato, retomando 
aquele material que produzi-
mos em maio sobre o posicio-
namento político partidário 
dos pré-candidatos de Cas-
cavel. Você sempre teve esse 
posicionamento político (di-
reita)?
Renato Silva - Desde quando 
eu pegava no cabo da enxa-
da, eu sempre tive do lado do 
trabalhador, de quem produz 
verdadeiramente. Sempre fui 
desse lado. Sempre defendi o 
trabalho, o progresso, a produ-
ção, família e a religião. Sem-
pre! Sou um homem de diálogo, 
mas eu sempre tive lado. Eu não 
gosto de mentalidades perver-
sas que ferem o próximo; e têm 
umas mentalidades que ferem 
o próximo.

O Paraná - Você trabalha pela 
sucessão de Paranhos na Pre-
feitura. Nesta pré-campanha, 
quais os partidos que já vieram 
com o seu grupo político?
Renato Silva - O PSD, o Repu-
blicanos, o PRD, o DC. O Pode-
mos estava com a gente, não 
sei como é que ainda fica, ainda 
tenho dúvidas. E nós temos 
conversações ainda com outros 
partidos que poderão vir. Exis-
te uma conversa, que não é de 
agora, com o MDB que é nosso 
aliado, está no governo, ajudou 
a construir o plano de governo. 
Ajudou a governar esses prati-
camente oito anos, sete anos e 

ELEIÇÕES 2024

Renato Silva defende sua pré-candidatura como 
a “mais legítima” e espera tira-teima com Bueno

meio. A gente ainda tem condi-
ções reais, a gente tem um bom 
relacionamento. E é possível que 
o MDB venha. Tem o Novo, que 
não é nenhum segredo, que a 
gente também conversa. Enfim, 
nós estamos abertos à negocia-
ção. Quem quiser fazer o bem, 
se junte a nós.

O Paraná - E nessa eventual 
vinda do Novo e do MDB, pode 
ser que eles indiquem um vice? 
Renato Silva - Pode. O vice 
ainda está aberto, está em dis-
cussão. Desde que venha para 
somar, para engrandecer a nossa 
aliança e que tenha os mesmos 
propósitos, tudo é possível. 

O Paraná - Caso venham os 
dois, o Novo e o MDB. Como 
ficaria vice nesse caso?
Renato Silva - Será avaliado 
com muito critério, com muita 
prudência, quem que é o nome 
que eles indicariam. E se esti-
ver dentro do nosso espírito de 
ajudar a governar verdadeira-
mente, aí a gente define dentro 
desses critérios. 

O Paraná - Quem está fazendo 
esse trabalho político com os 
outros partidos? É você direta-
mente ou o prefeito Paranhos?
Renato Silva: Eu e o prefeito 
Paranhos. Nós dois temos con-
versado com as possíveis alian-
ças, com as já construídas, como 
o governador Ratinho, que é o 
PSD, liderado aqui pelo deputa-
do Gugu Bueno. Os outros par-
tidos a gente conversa eu e o 
prefeito Paranhos juntos. 

O Paraná - Qual será o papel do 
prefeito Leonaldo Paranhos no 
seu eventual futuro governo? 
Renato Silva - O Paranhos tem 
o papel que ele quiser. [...] Ele 
tem expertise, tem experiência, 
tem aprovação absoluta da so-
ciedade como um grande gestor 
público, que 
fez todas as 
diferenças em 
Cascavel. Ele 
tem condições 
reais de conti-
nuar ajudando 
a governar e 
sendo um bom 
parceiro para a gente fazer um 
governo ainda melhor do que já 
está sendo feito. Não tenho dúvi-
da que seria um grande secretá-
rio, não tenho dúvida que seria 
um grande primeiro-ministro. 

O Paraná - O Renato está pre-
parado para ser prefeito de 
Cascavel?

Renato Silva - Muito. Estou 
pronto, pronto, preparado e 
quero ser prefeito de Cascavel.

O Paraná - Como você vê essa 
disputa entre você e o ex-pre-
feito Edgar Bueno, já que os 
dois já se enfrentaram nas 
urnas?
Renato Silva - Natural, saudá-
vel. Acho que até bom uma al-
ternativa para a sociedade ter 
alternativas em quem votar. Os 
partidos têm esse compromisso 
com a sociedade. Nós disputa-
mos, nem ele ganhou, nem eu. 
Quem sabe é um tira-teima.

O Paraná - Você tem trabalha-
do como mote da sua pré-cam-
panha, e o próprio prefeito fala 
isso, que você é o braço direi-
to do Paranhos. Você é o con-
selheiro dele. Quais decisões 
importantes ou conselhos você 
que deu a ele durante essa ges-
tão?
Renato Silva - Ah, várias... Daria 
pra dizer praticamente todas. 
Mas eu posso pontuar, por exem-
plo, o aeroporto, que era um cla-
mor de muitos anos, que nós 
precisaríamos ter um aeroporto 
à altura de Cascavel e da região. 
O Trevo Cataratas, enfim, tantas 
outras obras, a gente participa, 
a gente discute quais são as 
maiores necessidades. Eu elen-
caria, se fosse um, o aeroporto, 
até porque eu sinto na pele. Eu, 
como empresário, como gera-
dor de desenvolvimento dessa 

cidade, que 
não dá para 
negar... Sou 
um cidadão 
que cheguei 
em Cascavel 
e fui acolhido. 
E me senti no 
dever de tam-

bém plantar. E não dá para negar 
que a fundação da primeira ins-
tituição de ensino particular de 
Cascavel ajudou a desenvolver a 
cidade. E essa questão do aero-
porto, eu senti muitas vezes na 
pele. Às vezes você tem que vir, 
têm professores de fora, do Rio 
de Janeiro, de São Paulo, enfim 
do mundo. Às vezes não descia, 

você tinha que ir buscar em Foz 
do Iguaçu, Maringá, Dourados, 
já aconteceu. Então, foi uma luta 
muito grande de muitos anos, 
não é de agora. Esse aeropor-
to é um clamor da sociedade. 
É um trabalho de muitos para o 
benefício de todos. Os pontos de 
ônibus. Em um tempo que está 
chovendo, imagina você ficar 
na chuva. Mais de 850 pontos 
de ônibus cober-
tos e tal. E tantas 
outras obras. Eu 
sou um cidadão 
que fico aten-
to. Um vice que 
trabalha, que se 
dedica. Embora 
sempre da minha 
forma ficar quie-
to, não gosto de 
ficar me aparecendo. Gosto de 
ficar mais no anonimato. 

O Paraná - Caso Renato eleito 
o que a gente pode esperar de 
um governo do Renato Silva?
Renato Silva - Justo, eficiente, 
dedicado, comprometido, igual 
ou melhor até do que o próprio, 
esse nosso governo pelo seguin-
te motivo: Quando o prefeito Pa-
ranhos assumiu em 2017, a casa 
não estava em ordem como está 
hoje. Hoje a casa está em ordem, 
então é muito mais fácil você 
continuar na mesma velocidade. 
Então a sociedade pode esperar 
um governo verdadeiro, sincero, 
longe de hipocrisia e fazer o go-
verno que a sociedade merece. 
O povo merece um bom gover-
no, um governo justo, verdadei-
ro, sincero, com vocação para 
isso. Eu me sinto no dever e um 
cidadão vocacionado também 
para a vida pública.

O Paraná - Agora, caso você 
não consiga ir para o segundo 
turno, como o seu grupo e do 
Paranhos deverá se portar em 
relação a um segundo turno 
sem Renato Silva?
Renato Silva - Isso eu nem falo 
porque é uma possibilidade que 
não existe. Eu não vou falar aqui-
lo que não existe. É uma possi-
bilidade que não existe. Você 
não pode falar daquilo que não 
existe, né? 

O Paraná - Você gostaria de 
acrescentar mais alguma coisa 
nessa nossa conversa?
Renato Silva - Eu me sinto no 
dever de dar continuidade a esse 
governo incansável, diferencia-
do para a nossa cidade. Cascavel 
é uma cidade jovem que nós não 
devemos parar, não podemos, 
não devemos, daria para dizer 

assim, quebrar essa gestão. Não 
é muito diferente de um copilo-
to, de um piloto. Está indo bem. 
Se trocar um piloto que não 
tenha essa vocação, que não 
tenha vivência, que não está 
ali do lado, igual a nossa can-
didatura. Com todo respeito às 
outras, mas a candidatura mais 
legítima para dar continuidade, 
é natural que é o vice-prefeito 

que estou ali do 
lado, que somos 
nós. Então, estou 
pronto. Cons-
truímos a maior 
força política, a 
maior aliança 
política. 

O l h a ,  ve j a 
bem o seguin-
te. Cascavel tem 

três deputados estaduais, dois 
estão comigo. Cascavel tem dois 
deputados federais, um está co-
migo e o outro poderá vir ainda. 
O governador Ratinho Júnior. 
Um governo extremamente 
bem avaliado, mais de 70% de 
avaliação do seu governo, está 
empenhadíssimo na nossa can-
didatura. As forças políticas, o 
prefeito Paranhos, que me con-
vidou, eu fui chamado para ser 
prefeito. E se eu não aceitasse 
essa missão, eu seria um ci-
dadão omisso. E essa palavra, 
omisso, nunca esteve no meu 
vocabulário. Então, estou pron-
to. Tenho essa aliança com o PL. 
Fui convidado a se filiar no PL 
para representar esse povo que 
trabalha, esse povo que luta, 
esse povo que quer um Brasil 
diferenciado, um Brasil livre, um 
Brasil democrático, preservar os 
princípios e os bons costumes; 
a família.

Então, me senti no dever e 
por amor a essa terra [...]. Eu fui 
acolhido em Cascavel. A cida-
de me acolheu há praticamen-
te 50 anos. Tenho a honra de 
ter sido agraciado com o título 
de cidadão honorário, que é a 
maior honraria que um cidadão 
pode receber, por ter fundado 
a primeira instituição de ensi-
no superior que ajudou essa 
cidade a desenvolver ainda 
mais do que já vinha. Então, 
com essa grande aliança, as 
forças políticas, o prefeito Pa-
ranhos, o governador Ratinho 
Júnior, ex-presidente Bolsona-
ro, os deputados Gugu Bueno, 
o Batatinha já declarou apoio à 
nossa candidatura. Então, senti 
assim, no dever, de dar conti-
nuidade a esse governo, o Leo-
naldo Paranhos-Renato Silva, 
que fez toda a diferença na vida 
das pessoas em Cascavel. 

Ele tem 
condições reais 

de continuar 
ajudando a 

governar e sendo 
um bom parceiro

Nós disputamos, 
nem ele ganhou, 
nem eu. Quem 
sabe é um tira-

teima com Edgar.
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Cascavel – Depois de toda a 
repercussão acerca da deci-
são do STF (Supremo Tribunal 
Federal) no final do mês de 
junho, que descriminalizou o 
porte de até 40 gramas maco-
nha para consumo pessoal, o 
que chama a atenção agora 
são os números. 

Dados levantados pelo 
Tribunal de Justiça do Para-
ná a pedido da reportagem 
do Jornal O Paraná revelam 
que atualmente no estado são 
50.415 processos ativos con-
tendo apreensões de entorpe-
centes. Deste total, 8.408 são 
apreensões exclusivamente de 
maconha até 40g – o que re-
presenta 16,7%. Sobre os pés 
de maconha, são 209 proces-
sos ativos – sendo 176 apreen-
sões relacionadas ao porte de 
até seis pés da planta. O TJPR 
não possui dados especifica-
mente de Cascavel e não há 
possibilidade de determinar 
filtragens por localidade nos 
sistemas utilizados pelo Tri-
bunal. 

Processos ativos são casos 
que ainda estão em tramitação 
na Justiça e podem significar 
pessoas que estão privadas de 
liberdade, em progressão de 
regime de prisão, respondendo 
a processos em liberdade ou 
ainda recorrendo dos mesmos. 

Um dos argumentos utili-
zados durante a discussão do 
caso no STF é o de ‘aliviar’ a 
superlotação do sistema car-
cerário brasileiro. Após o jul-
gamento, o presidente do STF, 
Luís Roberto Barroso, disse 
que a decisão pode retroagir 
para atingir pessoas conde-
nadas pela Justiça. Segundo 
ele, a decisão pode benefi-
ciar pessoas exclusivamente 
condenadas por porte de até 
40 gramas de maconha, sem 
ligações com o tráfico. Sendo 
assim, de acordo com os dados 
apresentados pelo TJPR, 8.584 
pessoas podem ser beneficia-
das no Paraná. 

ANÁLISE JURÍDICA
A partir de agora será pre-

sumido usuário quem estiver 
com até 40 gramas da droga 
ou seis plantas fêmeas. Essa 
regra só vale para a maconha. 
O porte de todas as outras dro-

PR tem 8.408 processos 
ativos de apreensões de  
até “40g de maconha”

gas continua sendo crime.
Mesmo não sendo mais 

crime, o consumo de maconha 
ainda é um ato ilícito – a partir 
de agora, de natureza adminis-
trativa, e não penal. O STF não 
legalizou o consumo de maco-
nha no país.

A reportagem ouviu o ad-
vogado criminalista em Cas-
cavel, Eduardo Ferreira, e 
segundo ele, o STF entendeu 
por descriminalizar a conduta 
do artigo 28, que se refere ao 
porte de drogas para consu-
mo pessoal – algo que vem de 
encontro com o que já estava 
previsto no artigo, que já não 
previa pena restritiva de direi-
tos ou de privação de liberda-
de. “No português mais claro, 
significa que o portador da 
droga era apresentado ao juiz 
em uma audiência onde ele 
era advertido sobre os efeitos 
da droga – só isso”, comenta o 
criminalista. 

“Na minha avaliação com 
relação à decisão do STF, eu 
entendo que já era um proces-
so fadado ao fracasso, que não 
tinha nenhuma utilidade, ne-
nhuma pena, e na minha con-
cepção jurídica já deixou de ser 
um crime quando a alteração 
legislativa retirou a pena que 
existia anteriormente, então 
agora essa decisão do STF só 
vem confirmar que não se tra-
tava mais de crime portar dro-
gas para o consumo pessoal” 
– analisou Ferreira. 

O advogado ainda explicou 
que existem situações para di-

ferenciar o traficante do usuá-
rio – a lei e a jurisprudência 
falam disso diversas vezes. 
“Então veja, se a pessoa é fla-
grada com 40g de maconha, o 
STF só ratificou uma coisa que 
já acontecia, de um crime que 
não tinha uma pena. Enchia 
de audiência para o juiz fazer 
até que chegou uma hora que 
quem fazia era um juiz leigo, 
que são advogados contrata-
dos pelo tribunal para fazer 
essas audiências e concilia-
ções. Então, passou a ser um 
peso para o Estado, algo que 
não tinha nenhuma utilidade”, 
observou. 

MUTIRÃO
O STF determinou que o 

CNJ (Conselho Nacional de 
Justiça) adote medidas para 
cumprir a decisão, além de 
promover mutirões carcerá-
rios com a Defensoria Pública 
para apurar e corrigir prisões 
que tenham sido decretadas 
fora dos parâmetros modula-
dos na decisão. 

Eduardo Ferreira analisou 
que “como tem presos no Bra-
sil inteiro que foram flagrados 
com uma quantidade menor 
de 40g e foram entendidos 
como traficantes e foram con-
denados por tráfico, com mu-
tirão e os advogados podem 
fazer uma ação chamada de 
revisão criminal, aonde o juiz 
pode entender que aquele que 
foi preso como traficante lá 
atrás pode agora ser entendido 
como portador de droga para 
consumo pessoal” – e ainda 
alerta que não adianta fazer 
uma revisão de um caso, por 
exemplo, de uma pessoa que 
há quatro anos foi flagrada en-
tregando 35g de maconha para 
um usuário e também não vai 
ser possível na revisão criminal 
reverter de tráfico para con-
sumo pessoal quando outros 
elementos do caso concreto 
evidenciem que ele não estava 
somente portando para usar. 

“Eu acredito que com a rea-
lização deste mutirão serão 
revogados vários casos de trá-
fico anteriores, mas só aqueles 
que a pessoa portava 40g e não 
tinha mais nenhum elemento 
que possa atribuir o caso ao 
tráfico”, finalizou Ferreira.  

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Mesmo não sendo mais crime, 
o consumo de maconha ainda é 
um ato ilícito

AGÊNCIA BRASIL

Fiscalização
No dia 1º de julho a Frente 
Parlamentar da Alep que 
atua na fiscalização das 
obras dos novos contratos 
dos pedágios no Paraná 
apresentou uma ferramenta 
que pode auxiliar os 
usuários das rodovias 
pedagiadas do Estado a 
fiscalizar o cumprimento dos 
contratos. Ainda em fase de 
desenvolvimento, o site deverá 
permitir a interação com a 
população e acompanhamento 
em tempo real.

Venda da Compagas
A Copel informou ter 
celebrado um acordo com a 
Compass para a venda da 
participação na Compagás 
(Companhia Paranaense 
de Gás). O valor de venda 
foi de R$ 906 milhões. 
A Transação faz parte da 
estratégia da Copel de focar 
na descarbonização do seu 
portfólio. O pagamento 
ocorrerá em três parcelas, 
40% até o fechamento da 
Operação, 30% até 31 de 
dezembro de 2025 e 
30% até 31 de dezembro 
de 2026.

LDO 2025
A Assembleia Legislativa do 
Paraná encerra o primeiro 
semestre de 2024 com 
a apreciação da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias. 
O projeto de lei vai tramitar 
integralmente das três 
sessões plenárias marcadas 
para segunda-feira (15). 
A votação é regimental e 
precisa ocorrer antes do 
recesso parlamentar, que 
começa na terça-feira (16) e 
vai até 4 de agosto.

Valores
De autoria do Poder 
Executivo, o texto dispõe 

Pedágio do Paraná
A Frente Parlamentar das Engenharias, Agronomia, 
Geociência e da Infraestrutura e Desenvolvimento 
Sustentável da Alep, vai discutir metodologias de 

fiscalização dos contratos de pedágios do Paraná. O objetivo 
dos deputados é debater junto aos órgãos de governo 

responsáveis pela fiscalização das concessões dos pedágios 
o cumprimento das obras previstas nos Programas de 

Exploração das Rodovias.

 Chuva e frio...
Julho está sendo marcado pela chuva e o frio, porém, 
o clima na preparação das convenções partidárias que 

definirão candidatos e alianças para as disputas municipais 
seguem quentes. Em Cascavel, agora, as negociações se 
concentram na definição dos vices. E isso, também, pode 

esquentar os ajustes finais... O que estava certo pode mudar 
e, alguns improváveis acordos, estão perto de acontecer. É a 

conhecida história: “em política, até vaca voa”. 

sobre as Diretrizes 
Orçamentárias do Estado 
para o exercício de 2025, e 
define como metas fiscais 
para o próximo ano uma 
receita corrente líquida de 
R$ 64,2 bilhões, despesas 
totais de R$ 63,37 bilhões 
e um resultado primário de 
R$ 5 bilhões de reais. Em 
comparação essas metas 
previstas na LDO de 2024 
foram de R$ 55,85 bilhões 
de receita corrente líquida, 
R$ 56,92 bilhões de 
despesa total e um 
déficit primário de 
R$ 108 milhões. 

CLC 
O projeto de Consolidação 
das Leis do Consumidor do 
Paraná está pronto para 
ser votado no plenário 
da Alep. O texto final da 
proposta foi apresentado no 
dia 8 de julho e aprovado 
por unanimidade pelos 
deputados que fazem parte 
da comissão criada para 
discutir as ações. Com 
a consolidação,106 leis 
já aprovadas e outros 40 
projetos de lei que estavam 
em discussão passam a 
fazer parte de uma 
única legislação.

Cashback do IBS
O projeto de regulamentação 
da reforma tributária deixa 
um espaço para que estados 
e municípios possam elevar 
o cashback do Imposto 
sobre Bens e Serviços 
por lei própria. Caso não 
haja lei nova, a devolução 
mínima de 20% passará a 
valer em 2029. O cashback 
beneficiará famílias que 
ganham até meio salário 
mínimo por pessoa, com 
a devolução de parte dos 
novos tributos sobre o 
consumo.  
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Orçamento próprio 
Está prevista também a destinação de dotação orçamentária própria 

para a execução das atividades do Programa e convênios com esco-
las particulares e com o Governo do Estado do Paraná para garantir a 
realização do projeto em escolas de ensino fundamental particulares e 
colégios públicos e privados.

Cascavel tem rede de atendimento 
especializada contra álcool e droga 
Cascavel – O Governo do Pa-
raná quer criar um programa 
de atenção às pessoas em si-
tuação de uso prejudicial de 
álcool e outras drogas e por 
isso, encaminhou à Alep (As-
sembleia Legislativa do Para-
ná) o projeto de lei 376/2024, 
que foi aprovado em primeira 
votação. Ele foca no processo 
de reabilitação, na construção 
da sobriedade e retomada de 
projetos de vida. A proposição 
tramita em regime de urgência 
e o governo indica o gasto de 
R$30 milhões com o programa, 
sendo R$10 milhões por ano, 
de 2024 a 2026.

De acordo com o Poder Exe-
cutivo, o projeto deve funcio-
nar por meio de uma rede de 
serviços de atenção às pessoas 
em situação de uso prejudicial 
de álcool e drogas. Segundo 
a justificativa, está em conso-
nância com a Política Nacio-
nal de Drogas e com o Plano 
Estadual de Políticas Públicas 
sobre Drogas. O público priori-
tário a ser atendido serão pes-
soas maiores de 18 anos, em 
situação de vulnerabilidade, 
que consigam expressar seu 
interesse no atendimento.

A reportagem do Jornal O 
Paraná conversou com Rafael 
Tortato que é secretário da 
Sesd (Secretaria Especializa-
da de Cidadania, Proteção a 
Mulher e Política sobre Dro-
gas), para saber como funcio-
na este tipo de atendimento 
em Cascavel, que explicou que 
a cidade já tem uma rede de 
atendimento bastante ampla 
neste sentido e que, com a 
criação deste novo programa, 
vai pleitear um “incremento” 
financeiro maior para conse-
guir ampliar os atendimentos. 

Segundo Tortato, a cida-
de tem há anos uma bandei-
ra bastante forte na política 
sobre drogas e, com isso, aca-
bou avançando em relação a 
outros municípios, contando 
atualmente tanto com os aten-
dimentos ambulatoriais como 
de internamento. Um destes 
programas é o Vida Nova, que 
custeia atualmente cerca de 55 
pessoas, entre homens e mu-
lheres, em clínicas e casas tera-
pêuticas. O custo mensal é de 
cerca de R$ 220 mil com prazo 
de atendimento que varia de 
90 a 180 dias. 

Tortato disse que a quan-
tidade de vagas atende a de-
manda, mas que a pretensão 
é de sempre avançar, mas que 
a fila é bem menor do que as 
vagas que são estaduais em 
que o paciente leva muitos 
mais tempo pra conseguir. 
“Temos solicitações que con-
seguimos encaminhar em até 
15 dias, mas sempre trabalha-
mos para conseguir ampliar o 
número de vagas e de pessoas 
que conseguir se livrar dos ví-
cios”, frisou. 

Outro programa que exis-
te no atendimento ambula-
torial é o Sim Paraná, que é 
funciona por meio do Cisop 
(Consórcio Intermunicipal de 
Saúde do Oeste do Paraná) que 
atende os pacientes de Casca-
vel e de mais 24 municípios 
da região. Ele funciona como 
acolhimento e atendimento 
ambulatorial, com uma rede 
multiprofissional, no qual são 
atendidos pacientes encami-
nhados pelas UBS’s (Unidades 
Básicas de Saúde). 

Para aqueles que ainda não 
atingiram a maior idade, outro 
programa é o Caps AD (Centro 
de Atendimento Psico-Social 
Álcool e Drogas), que atende 
também por encaminhamen-
to das unidades de saúde ou 
por livre demanda, com aten-
dimento multiprofissional. 
“Temos ainda vagas que são 
para internamento em hospi-
tais por livre demanda, quando 
o médico que avalia o pacien-
te solicita internamento, para 
estes casos mais graves, traba-
lho que tem o intermédio da 
central de leitos”, falou. 

Sobre a questão da libe-

ração do uso da maconha, 
Tortato falou ainda que a libe-
ração pelo STF (Supremo Tri-
bunal Federal) é ainda recente 
para que haja uma avaliação, 
mas que ele convivendo com 
os usuários acredita que isso 
“potencializa o poder do tra-
ficante”, já que a quantidade 
liberada de 40 gramas de ma-
conha dá para produzir uma 
média de 35 a 40 cigarros. “Se 
compararmos com uma pessoa 
que fuma cigarro uma carteira 
tem 20 cigarros, lembrando que 
a maconha tem uma questão 
psíquica bem maior”, salientou. 

Ainda sobre isso, ele anali-
sou ainda que as pessoas que 
convivem com os dependentes 

Curitiba – A Polícia Penal do 
Paraná (PPPR) melhorou as 
condições de acompanha-
mento de monitorados com 
tornozeleira eletrônica em 
Guarapuava, na região Cen-
tral do Paraná, e em Cascavel, 
no Oeste. Os Postos Avança-
dos de Monitoração (PAM) 
nestes dois municípios rece-
beram novas instalações com 
estrutura mais adequada para 
fiscalização e para o atendi-
mento às pessoas portadoras 
de tornozeleiras.  

Com a nova sede do PAM 
de Cascavel, a Polícia Penal do 
Paraná fortalece seu papel na 
supervisão de mais de 1.700 
monitorados com tornozeleira 
eletrônica no Oeste do Estado.

Localizada na região cen-
tral da cidade, a nova estru-
tura representa um avanço na 
capacidade de atendimento e 
fiscalização na região. “Mais 
uma ferramenta da Polícia 
Penal sendo entregue para a 
população de Cascavel. Quem 
ganha com isso não são só 

os servidores da PPPR, mas 
todas as forças de segurança”, 
disse o diretor da Regional Ad-
ministrativa da PPPR em Cas-
cavel, Thiago Correia.

“Tanto para nós, que atua-
mos no PAM, quanto para a 
própria Polícia Penal, esta 
nova etapa representa um 
avanço”, afirmou o chefe do 
Posto Avançado, Luiz Souza 
Junior. “O nosso posto de mo-
nitoração é o terceiro maior 
do Estado, atrás apenas de 
Londrina e Curitiba. Portanto 

é necessária esta reestrutu-
ração, para dar boas condi-
ções de trabalho aos nossos 
servidores para que o traba-
lho atinja um alto padrão de 
qualidade” afirma o chefe do 
PAM de Cascavel.

OS PAMs pertencem à Divi-
são de Monitoração Eletrôni-
ca (DME) da PPPR, que iniciou 
suas operações em outubro de 
2014 e se tornou um pilar no 
acompanhamento de pessoas 
monitoradas com tornozeleiras 
eletrônicas em todo o estado. 

Polícia penal promove melhorias no monitoramento

químicos sabem que eles fazem 
de tudo para conseguir ter aces-
so à droga e a liberação acaba 
facilitando isso, trazendo uma 
série de problemas para todos. 

PATRULHA AMIGA 
Na área da prevenção foi 

aprovada neste mês na Câma-
ra Municipal de Vereadores a 
criação do programa Patrulha 
Amiga, que visa desenvolver 
atividades de conscientização 
e combate às drogas em esco-
las municipais. A lei já foi san-
cionada e as atividades serão 
ministradas por agentes da 
Guarda Municipal e educado-
ras da Secretaria Municipal de 
Educação coordenada pela a 

Sesd, com alunos do 1º ao 5º 
ano do Ensino Fundamental.

Com ênfase na prevenção 
ao uso de drogas, as aulas 
mostram ao estudante como se 
manter longe do consumo e trá-
fico de drogas, evitar a violên-
cia, resistir às pressões diretas 
ou indiretas e sempre acionar 
os pais ou responsáveis quando 
necessário, além de compreen-
der todos os danos físicos e 
psicológicos provocados pelas 
drogas lícitas e ilícitas.

Além disso, o programa 
tem como objetivo fortalecer 
a autoestima dos estudan-
tes, ampliando a perspectiva 
de mundo e de vida destas 
crianças, aproximar a Guarda 
Municipal dos estudantes, fa-
mílias e comunidades escola-
res, prevenir a criminalidade, 
uma vez que grande parte dos 
crimes está relacionada às dro-
gas, direta ou indiretamente e 
promover uma sociedade mais 
justa, respeitosa e saudável. 

O programa realizou o torneio da abstinência que aconteceu na semana da prevenção 
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

A compensação no negativo restaura a igualdade
“Somente quando ambos, culpado e vítima, 

forem igualmente maus, e sofreram e perderam 
na mesma medida, eles serão iguais novamente. 
Então terão novamente a possibilidade de alcan-
çar a paz e a reconciliação.” (Bert Hellinger, Zweier-
lei Glück, p. 28)

Desde a perspectiva sistêmica, a compensação 
no negativo, segundo a qual a pessoa lesada deve 
exigir reparação do perpetrador, diz respeito unica-
mente ao dano emocional ou psíquico. A reparação 
no plano legal, se for o caso, deve seguir seu próprio 
curso. 

Ao nível emocional, o desequilíbrio causado pela 

ação má só tem como ser corrigido por outra ação 
má por parte da vítima. No entanto, isso não deve 
ser entendido como um retorno à lei de talião do 
“olho por olho, dente por dente”. Vamos explicar.

A pessoa que causa um dano a alguém se torna, 
em termos morais, “má”. Com sua ação, o perpetrador 
quebra a igualdade da relação: Ele se torna “mau” e 
“culpado” e a vítima se torna “boa” e “inocente”. Ficam 
em extremos opostos. Como devolver a relação à igual-
dade?

Se a vítima fizer o bem ao perpetrador (por exem-
plo, perdoando ele), ela aumenta ainda mais a desi-
gualdade entre ambos. A única maneira de voltarem 
a ser iguais é a vítima exigir uma reparação. A punição 

que ela impõe deve ser algo que provoque no perpetra-
dor uma dor semelhante à dor que ela sentiu. Quando 
a vítima faz isso, ela também faz algo “mau”. Porém, 
para que a punição equilibre a relação, deve doer um 
pouco menos do que aquilo que doeu aquilo que o 
perpetrador fez. Por isso, não se deve aplicar a lei do 
“dente por dentre, olho por olho”. Isso seria vingança, 
não justiça.

Sistemicamente, o bem recebido só pode ser com-
pensado com outro bem devolvido. O mal sofrido só 
pode ser compensado com outro mal praticado. Não 
é possível restaurar o equilíbrio devolvendo algo mau 
a um bem recebido, nem devolvendo algo bom a um 
mal sofrido. 

Pesquisa CNI: Maioria da população afirma que 
carga tributária e gasto público precisam melhorar

Qualidade dos serviços públicos
Para os entrevistados, os serviços públicos que estão abaixo da qua-

lidade que o nível de gastos deveria proporcionar são: Saúde (78%); 
Educação (77%); Estradas e rodovias (76%). Já os serviços que mais 
brasileiros consideram estar em nível adequado diante dos gastos são: 
Aeroportos (27%); Energia elétrica (26%); Iluminação pública (26%). 

Já entre os gastos públicos insuficientes, os brasileiros avaliam que 
o governo deveria investir mais, principalmente, em Saúde (75%); Segu-
rança (71%); Educação (70%). Por outro lado, os serviços que os brasi-
leiros acreditam que haver gastos públicos suficientes são: Aeroportos 
(39%); Iluminação pública (39%); Salário de servidores públicos (38%).

A pesquisa Retratos da Sociedade Brasileira da CNI é feita perio-
dicamente e ouve cerca de 2 mil pessoas em todas as Unidades da 
Federação.

Brasília - A maioria dos bra-
sileiros avalia que a qualida-
de dos serviços públicos pres 
tados no país é baixa diante da 
alta taxa de impostos cobrada 
e do volume de gastos. A infor-
mação é de um levantamento 
inédito feito pela CNI (Confe-
deração Nacional da Indús-
tria) — Retratos da Sociedade 
Brasileira. De acordo com a 
pesquisa, 76% dos brasileiros 
acreditam que o atual nível 
de gastos do governo deveria 
proporcionar melhor qualida-
de dos serviços públicos como 
saúde, educação, estradas e 
rodovias. E para 77% dos en-
trevistados, a carga tributária 
já é alta e não há necessidade 
de ser elevada.

Segundo o gerente de Aná-
lise Econômica da CNI, Marcelo 
Azevedo, os valores arrecada-
dos com impostos deveriam 
ser redirecionados. “Esses 
problemas das qualidades de 
uma série de serviços públi-
cos importantíssimos — como 
a infraestrutura de estradas 

IBGE: Indústrias gaúchas têm queda de 26,2% em maio
Rio de Janeiro - A indústria gaú-
cha registrou a maior queda da 
série histórica do IBGE no mês 
de maio, quando o estado foi 
impactado por fortes chuvas e 
enchentes. O dado foi divulgado, 
no Rio de Janeiro, na sexta-feira 
(12), na PIM (Pesquisa Industrial 
Mensal) Regional.  De abril para 
maio, o recuo da produção no 
estado, que representa 6,8% da 

e rodovias, saúde, seguran-
ça — não prejudicam apenas 
o trabalhador, mas a popula-
ção como um todo. A própria 
indústria tem problemas com 
segurança, infraestrutura; au-
menta os custos não só para a 
indústria, como também para 
a exportação, para a economia 
como um todo. Então, a CNI 
partilha dessa preocupação 
porque sofre também com a 
qualidade dos serviços públi-
cos brasileiros e acredita que 
os gastos já são demasiados, 
que não há espaço para au-
mentar os impostos, mas que 
os gastos deveriam ser melhor 
feitos, melhor localizados.”

O gerente de Análise Econô-
mica da CNI, Marcelo Azevedo, 
destacou os impactos da quali-
dade dos serviços públicos na 
indústria. “A própria indústria 
também sofre com questões 
de segurança, com roubo de 
cargas ou roubo das suas pró-
prias instalações. Isso tudo 
acaba prejudicando a competi-
tividade da indústria brasileira. 

Quando se fala de infraestru-
tura, de estradas ou rodovias, 
nem se fala. Nós todos somos 
prejudicados quando quere-
mos ir de uma cidade a outra, 
ou dentro da própria cidade, 
com os gastos a mais que nós 
temos por conta de uma in-
fraestrutura precária. Mas a 
própria indústria também [é 
prejudicada]. Encarece o trans-
porte, tira competitividade, au-
menta preço.”

GASTO X ARRECADAÇÃO
Ainda de acordo com o le-

vantamento, 67% dos brasilei-
ros avaliam que o setor público 
gasta mais do que arrecada 
com impostos. Para 18%, o 
setor público gasta menos 
do que arrecada e apenas 7% 
acredita que os gastos são 
equivalentes à arrecadação. 
Segundo os pesquisadores, a 
certeza de que o governo gasta 
mais do que arrecada é maior 
quanto maior a idade, a esco-
laridade e a renda do entrevis-
tado.

indústria nacional, foi de 26,2%, 
enquanto a indústria brasileira 
teve uma queda média de 0,9%. 
Segundo o IBGE, o tombo supe-
rou o verificado no início da pan-
demia de covid-19, em abril de 
2020 (-20,5%). 

Com início no fim de abril, 
as chuvas torrenciais que atin-
giram o estado afetaram 478 
dos 497 municípios - ou seja, 

cerca de 96,18% das cidades 
gaúchas - e causaram a morte 
de 182 pessoas, segundo infor-
mações divulgadas pela Defesa 
Civil do Estado do Rio Grande 
do Sul na última segunda-feira 
(8). O levantamento informou 
ainda que 31 pessoas seguem 
desaparecidas. 

Vários setores foram afe-
tados e contribuíram para o 

comportamento negativo da 
indústria do Rio Grande do  
Sul, como derivados do petró-
leo, produtos químicos, veícu-
los automotores, alimentos, 
artefatos de couro, artigos para 
viagem e calçados, produtos 
do fumo, máquinas e equipa-
mentos, produtos de metal, 
metalurgia e bebidas. 

Analista da pesquisa, Ber-

nardo Almeida afirmou à 
Agência IBGE de Notícias que 
“houve paralisação total ou 
parcial em diversas plantas 
industriais, além de muitas 
dificuldades de logística que 
prejudicaram a atividade in-
dustrial no estado. Segundo 
o analista, “esse é o segundo 
pior patamar de produção da 
indústria no estado”.

CNI/DIVULGAÇÃO
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Potencial para mudança

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

A carta de Paulo a Filemom, embora breve, oferece 
uma profunda reflexão sobre liderança, perdão e relações 
interpessoais, que podem ser aplicadas ao ambiente cor-
porativo. Ao analisar a interação entre Paulo, Filemom e 
Onésimo, vemos um exemplo claro de como um líder deve 
lidar com situações difíceis e complexas.

Paulo, na condição de prisioneiro, escreve a File-
mom, um homem de negócios bem-sucedido, pedin-
do-lhe que receba Onésimo, um escravo fugitivo que 
agora se tornou cristão. Paulo não impõe sua autori-
dade apostólica, mas apela ao coração de Filemom, 
mostrando uma abordagem baseada no respeito e 
na empatia. Ele reconhece os erros de Onésimo, mas 
enfatiza a importância do perdão e da reconciliação, 
transformando a relação mestre-escravo em uma de 
irmãos na fé.

No ambiente corporativo, líderes frequentemente 
enfrentam desafios semelhantes ao lidar com erros e 

falhas de seus funcionários. Paulo nos mostra que a 
liderança eficaz vai além de meras hierarquias e pro-
tocolos. Ele demonstra que é crucial desenvolver um 
relacionamento forte e baseado na confiança com os 
colaboradores. Paulo tinha um vínculo sólido tanto 
com Filemom quanto com Onésimo, o que lhe permitiu 
interceder com eficácia.

Um líder corporativo pode aprender com Paulo a 
importância de tratar os subordinados com dignidade 
e respeito, reconhecendo sua humanidade e potencial 
para a mudança. Quando um líder se aproxima de seus 
colaboradores com empatia, está não só resolvendo 
conflitos imediatos, mas também estabelecendo um 
ambiente de trabalho mais harmonioso e produtivo. 
A capacidade de perdoar e dar segundas chances é 
fundamental para criar uma cultura de apoio mútuo 
e crescimento contínuo.

Além disso, Paulo destaca a importância da comu-

nicação clara e eficaz. Ele escreve com sinceridade, 
explicando suas intenções e expectativas. No mundo 
corporativo, uma comunicação transparente é essen-
cial para evitar mal-entendidos e fortalecer a colabo-
ração. Ao fazer isso, Paulo não só resolve um problema 
imediato, mas também fortalece os laços de confiança 
entre todos os envolvidos.

Em resumo, a carta de Paulo a Filemom é uma joia 
de sabedoria para o mundo corporativo. Ela nos ensina 
que a liderança verdadeira envolve mais do que geren-
ciar tarefas; trata-se de cultivar relações humanas au-
tênticas e significativas. Líderes que seguem o exemplo 
de Paulo, abordando seus colaboradores com respeito, 
empatia e disposição para perdoar, serão capazes de 
construir equipes mais coesas e ambientes de trabalho 
mais saudáveis e produtivos. Estes são os princípios e 
conteúdo que a Bioliderança® e a Cristocracia, quando 
combinados são capazes de gerar.

Serviços: Paraná tem 2º maior crescimento 
do País em 12 meses; turismo é destaque
Curitiba - O Paraná teve o 
segundo maior crescimento 
do Brasil no setor de serviços 
no acumulado em 12 meses, 
entre junho de 2023 e maio de 
2024, de acordo com dados 
divulgados nesta sexta-feira 
(12) pelo IBGE. A alta registra-
da foi de 8,4%, mais de seis 
vezes acima da média na-
cional no período, que foi de 
1,3%. O resultado paranaense 
nos serviços ficou atrás ape-
nas do desempenho do Mato 
Grosso, que teve aumento de 
9,1% em 12 meses. Na relação 
com outros estados, o Paraná 
ficou à frente de Minas Gerais 
(6,4%), Santa Catarina (5,9%), 
Bahia (4,3%), Rio de Janeiro 
(2,1%) e São Paulo (-1,9%), 
por exemplo.

No mesmo período, o turis-
mo paranaense também regis-
trou forte alta de 7,5%, quase 
o dobro do resultado nacional, 
que foi de 4%. Destacaram-se 
também os serviços profissio-
nais e administrativos, que 
cresceram 10,9% no Estado ao 
longo de 12 meses, o subgrupo 
que abrange outros serviços, 
com alta de 9,8%, e os serviços 
de transporte e auxiliares, com 
aumento de 8,7%.

ACUMULADO DO ANO
Considerando apenas o de-

sempenho do setor entre janei-
ro e maio, o setor de serviços 
do Paraná teve alta de 4,5%, 
se comparado com o mesmo 
período do ano anterior. É o 
quinto maior aumento do País.

Na média, o Brasil regis-

Estabilidade no cenário nacional
Após dois meses seguidos 

de alta, o volume de servi-
ços prestados no país ficou 
estável (0,0%) na passagem 
de abril para maio. Já em re-
lação a maio de 2023, o setor 
registrou alta de 0,8%, após 
ter avançado 5,5% em abril 
passado. Com o resultado, os 
serviços estão 12,7% acima 
do nível de fevereiro de 2020, 
período da pré-pandemia e 
0,9% abaixo de dezembro de 
2022, quando ocorreu o ponto 
mais alto da série histórica. No 

acumulado do ano de 2024, 
mostrou crescimento de 2,0% 
se comparado ao mesmo pe-
ríodo de 2023. Nos últimos 12 
meses, no entanto, apresen-
tou queda de ritmo passando 
de 1,6% em abril para 1,3% em 
maio de 2024. Os dados fazem 
parte da PMS (Pesquisa Mensal 
de Serviços), divulgada sexta-
-feira (12) pelo IBGE.

Para o gerente da pesquisa, 
Rodrigo Lobo, mesmo com a 
variação nula, houve dissemi-
nação de taxas negativas em 

termos setoriais e ainda nos 
regionais. Das cinco atividades 
pesquisadas na PMS, três apre-
sentaram recuo. O destaque foi 
o setor de transportes (1,6%). 
“Influenciado, principalmen-
te, pela menor receita vinda do 
transporte aéreo, e, em seguida, 
do rodoviário coletivo de passa-
geiros”, completou o gerente.

As outras atividades que tive-
ram quedas foram informação e 
comunicação (-1,1%) e em ou-
tros serviços (-1,6%). Com altas 
de 5,3% e 4,5%, respectivamen-

te, vinham com dois resultados 
positivos seguidos. Entre os se-
tores com avanços, os serviços 
prestados às famílias cresceram 
3,0% e recuperou integralmente 
a perda de 2,7% do mês anterior. 
Neste caso, a principal influên-
cia positiva foi o setor dos res-
taurantes.

O gerente informou que o Dia 
das Mães pode ser a explicação 
para a alta, uma vez que aumen-
ta o movimento das pessoas que 
saem para comer fora de casa 
em reuniões familiares. 

trou alta de 2%. Amazonas 
(6,8%), Santa Catarina (5,4%) 
e Minas Gerais (4,8%) tiveram 
os maiores crescimentos nos 
cinco primeiros meses do ano. 
O Paraná teve um desempenho 
melhor do que estados como 
Pernambuco (3,5%), Rio de 
Janeiro (3,3%), Bahia (2,1%) e 
São Paulo (1,3%), por exemplo. 
Ainda cinco estados registra-
ram retração no setor ao longo 
do ano.

Na comparação entre maio 
de 2024 e o mês imediatamen-
te anterior, que é abril de 2024, 
o Paraná cresceu 0,4%. No 
total, sete estados brasileiros 
registraram alta, um ficou está-
vel e outros 19 tiveram queda 
no setor. Na média, o índice 
nacional não teve variação 
entre um mês e outro.

RECEITA
No recorte acumulado em 

12 meses, a receita do setor 
de serviços no Paraná cresceu 
10,9%, também a segunda 
maior do Brasil, atrás apenas 
do Tocantins, que teve aumen-
to de 14,3%, e à frente de todos 
os demais estados. O aumento 

registrado é o dobro da média 
nacional, que teve aumento de 
5% na receita no período.

Considerando apenas os 
cinco primeiros meses do ano, 
comparados ao mesmo pe-
ríodo de 2023, o Paraná teve 

aumento de 9,1% na receita 
dos serviços. No Brasil todo, 
a média foi de crescimento de 
6%.

TURISMO
O setor de turismo no Para-

ná também segue registrando 
bons números. Nos cinco pri-
meiros meses do ano, a ativi-
dade cresceu 4,8% no Estado, 
com o quinto melhor desem-
penho do País. Na média, o 
Brasil teve aumento de 1,1% 
no período, e dos 12 estados 
pesquisados pelo IBGE, seis re-
gistraram queda na atividade 
turística entre janeiro e maio 
de 2024.

Em relação à receita nomi-
nal no período, o Paraná tem o 
quarto maior crescimento do 
País em 2024, com aumento de 
10,1% entre maio e janeiro. No 
mesmo período, o Brasil teve 
alta de 9,6%.

A
E

N
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Curitiba – Neste sábado (13), 
é celebrado os 34 anos do Es-
tatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA), Lei Federal nº 
8.069/1990, um marco históri-
co para a garantia dos direitos 
das crianças e adolescentes no 
Brasil. Essa legislação assegu-
ra direitos fundamentais, como 
educação, saúde e proteção 
contra a violência. 

A promotora de Justiça La-
rissa Haick Vitorassi Batistin, 
do Ministério Público do Para-
ná, que atua na área da Infân-
cia e Juventude em Cascavel, 
destaca as principais conquis-
tas na garantia de direitos de 
crianças e adolescentes com 
o estatuto. Ela explica porque 
o ECA foi um marco para a ga-
rantia dos direitos de crian-
ças e adolescentes no Brasil 
e fala da prioridade absoluta 
para a infância e juventude e 
das principais violações que 
ainda são observadas quanto 
ao cumprimento da legislação 

Estatuto da criança e do adolescente
completa 34 anos neste sábado

Participação
A participação ativa da 

sociedade é fundamental para 
fortalecer a aplicação do ECA e 
construir um futuro melhor para 
nossas crianças e adolescentes. 
E todos devem contribuir para 
mudar essa realidade, denun-
ciando abusos e irregularidades 
aos órgãos competentes, como 
o Conselho Tutelar e o Ministério 
Público, explica a promotora.  

“O estatuto é um marco impor-
tantíssimo que veio concretizar 
uma promessa constitucional 
de não tratar mais a criança e 
o adolescente somente quan-
do estiverem em situação de 
risco, como era anteriormente, 
e sim tratar como prioridade 
absoluta com proteção inte-
gral”, analisou a promotora. 

“O estatuto veio atender a 
criança e o adolescente não 
mais como objetos de inter-
venção, mas como sujeitos de 
direito, por estarem em uma 
fase especial de desenvolvi-
mento, serem tratados com 
prioridade absoluta pela fa-
mília, pela sociedade e pelo 
estado”, pontuou. 

UM MARCO
Instituído em 1990, subs-

tituindo o antigo Código de 
Menores, o ECA trouxe uma 
abordagem inovadora ao es-
tabelecer um conjunto de di-
reitos e deveres específicos 

para crianças e adolescentes. 
É reconhecido como marco 
na defesa da dignidade, da 
saúde, da educação, da cul-
tura e da proteção integral 
desses indivíduos.

O Estatuto estabelece a res-
ponsabilidade compartilha-
da entre família, sociedade e 
Poder Público na garantia de 

um ambiente seguro e saudá-
vel para o desenvolvimento 
das crianças e adolescentes. 
Também prevê medidas so-
cioeducativas para adoles-
centes em conflito com a lei, 
buscando sua reintegração à 
sociedade de forma adequada.

Apesar dos avanços con-
quistados nas últimas três 

décadas, ainda há muito a 
ser feito para garantir o pleno 
cumprimento dos direitos pre-
vistos no ECA. Violações como 
trabalho infantil, violência, ne-
gligência, abandono e explo-
ração ainda são realidades na 
vida de milhares de crianças e 
adolescentes em todo o país. A 
promotora destaca alguns pon-
tos que ainda são desrespeita-
dos, em especial, quando se 
fala em direitos fundamentais. 

AEN
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O registro é do casal Luana e 
Leo nas lentes de Vera e Grasi 
Fotografias

Parabéns!
Orides Zanella, Irene Olinda Lima Santos, 

Adilson José Siqueira, Inri Terezinha Marcon 
e Rosi Macanhão são os aniversariantes que 

festejaram idade nova durante a última semana. 
Os nossos votos de muitas felicidades a todos.  

Você sabia???
“Originalmente, na época 
em que o Império Romano 

dominava boa parte do 
mundo, o mês de julho 
se chamava Quintilis — 
que significa “quinto” 
—, uma vez que esse 

era o 5º mês do ano no 
calendário que era usado 

então. O nome mudou 
de Quintilis para Julho por 

causa do político e líder 
militar Júlio César. A 

decisão foi decretada pelo 
Senado no ano 46 a.C., 

quando o general romano 
reorganizou o calendário 

— e porque esse era o mês 
de nascimento do figurão.”

A estudante de jornalismo Ana 
Cecília Muxfeldt que completa 
idade nova neste domingo

Janete Pompeu 
com seus netos nas 
lentes de Vera e 
Grasi Fotografias

Fazendo um tour pela europa as mulheres das famílias Anjos/Palaouro, Nicoli, Tere, Cleide, Nereide e Aldaci



10 CRIANÇA    Sábado 13 e domingo 14 de julho de 2024 @oparana hojenews

Jogo errosdo
s7

 *Quer que seu filho apareça 
na nossa página. Mande um 

clique dele para nós 
pelo e-mail 

editoria@oparana.com.br

AT E N Ç Ã O 
PA PA I S :

O pequeno Henrique Alves 
com os pais Gisele Provin e 
Wiliam Alves nas lentes de 
Vera e Grasi Fotografias

Marcelo e Miguel 
durante o treino 
do FC Cascavel 

A fofíssima Helena Parizzotti Colauto que completa
 7 anos nesta semana 

Cruzadinha
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Sua habilidade para lidar com as pessoas tem 
tudo para melhorar. As relações seguem em des-
taque, além de contar com mais jogo de cintura. 
À tarde, a aproximação com pessoas que são 
importantes em sua vida garante momentos 
divertidos. No amor, cuidado com o ciúme. 
Cor: AMARELO-OURO Palpites: 21, 48, 03

TOURO  21/4 a 205
Fim de semana chegou, mas você tá com pique 
para colocar as tarefas em dia e terminar tudo 
o que ficou pela metade durante a semana. 
Também vale reservar um tempinho extra para 
dedicar à saúde. No amor, melhore a comuni-
cação. 
Cor: VERDE-ESMERALDA Palpites: 42, 23, 40

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Seu lado comunicativo e criativo está dando um 
show! Planos para uma viagem de lazer ou pas-
seio pelas redondezas contam com vibes perfei-
tas. A sorte também vai sorrir para o seu lado, 
bebê. Que tal fazer uma fezinha? No amor, altas 
doses de carinho e companheirismo. 
Cor: LILÁS Palpites: 41, 31, 14

CÂNCER 21/6 a 21/7
Assuntos domésticos prometem ocupar a maior 
parte do seu tempo. O astral é favorável pra 
botar ordem na casa e fazer algumas compras 
para o lar. A convivência com os parentes conta 
com as melhores vibes, mas algumas picuinhas 
podem rolar. No amor, cautela com o ciúme. 
Cor: VIOLETA Palpites: 41, 50, 58

LEÃO 22/7 a 22/8
As estrelas avisam que este sábado será per-
feito para expandir contatos, conquistar novos 
amigos e brilhar nas redes sociais. Mas a noite 
reserva alguns tropeços e mal–entendidos. No 
amor, a dica é apostar no romantismo para fugir 
de assuntos delicados. 
Cor: MARROM Palpites: 08, 24, 42

VIRGEM 23/8 a 22/9
Seu jeito possessivo segue em alta, Virgem, e 
você pode se apegar mais ao que é seu, inclusive 
nos relacionamentos. Aproveite para rever algu-
mas coisas, organizar as contas de casa, fazer 
umas comprinhas... No amor, controlar seu lado 
ciumento será um desafio. 
Cor: CINZA Palpites: 56, 36, 20

LIBRA  23/9 a 22/10
O final de semana tem tudo para começar ani-
mado e a sua habilidade para lidar com pessoas 
segue em alta, Libra! A tarde será perfeita para 
reunir os amigos, só tenha cuidado com críticas 
e cobranças. Seu jeito carinhoso anima o amor, 
mas fuja de discussões à noite. 
Cor: PRETO Palpites: 06, 42, 24

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Tire vantagem do seu sexto sentido afiado para 
identificar boas oportunidades que devem cru-
zar seu caminho. Você pode aproveitar tam-
bém para relaxar, repensar seus planos e fazer 
ajustes. O amor fica mais tranquilo, mas ainda 
reserva boas surpresas. 
Cor: MAGENTA Palpites: 30, 48, 21

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você vai contar com muita disposição para 
estreitar os laços com as pessoas queridas, 
ajudar alguém e exercitar sua solidariedade. 
Vale sair da rotina e dar um rolê por aí se não 
tiver nada programado ainda. O amor segue 
protegido. 
Cor: SALMÃO Palpites: 36, 16, 46

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sua vontade de conquistar a admiração e o 
respeito que merece segue em alta, e você 
também vai se preocupar mais com o que os 
outros pensam. Mas há sinal de atritos em 
alguns relacionamentos à noite, inclusive no 
amor. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 59, 04, 51

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
As estrelas prometem novidades, e pode até pin-
tar a oportunidade de cair na estrada, mesmo 
que não tenha feito planos. Se não tem planos 
para viajar, vale dar um rolê pra se divertir e 
esquecer o estresse. No amor, um astral mais 
leve anima as coisas. 
Cor: CEREJA Palpites: 27, 34, 16

PEIXES 20/2 a 20/3
Nem sempre é fácil se desapegar ou fazer trans-
formações nos seus hábitos, mas há sinal de 
mudanças pela frente. Seu lado místico fica 
mais forte e pode ser interessante colocar suas 
crenças em prática. No amor, não enrole pra 
tomar uma atitude. 
Cor: AZUL-MARINHO Palpites: 53, 24, 42

         

O que guarda a boca conserva a sua alma, mas o que 
muito abre os lábios a si mesmo se arruína. O preguiçoso 

deseja e nada tem, mas a alma dos diligentes se farta.
O justo aborrece a palavra de mentira, mas 

o perverso faz vergonha e se desonra.
A justiça guarda ao que anda em integri-

dade, mas a malícia subverte ao pecador.
PROVÉRBIOS 13:3-6 
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(?): está

situado no
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Relativo a
um depar-
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hospitalar
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Memo-
rizo
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Em minha 
companhia

Tio (?),
figura que 
representa

os EUA
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de "boda"
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TEA
PLATAFORMA

EMITIRBD
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VIRCASUAL
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ITEMCTE

AMERICANOS
AIGLURA
DADODOIS

SEDACAVA
FESTAALE
ERERRARRV

PSICOLOGIA
ARARASAS

Antiga
vasilha

para lavar
roupas

Açude de
(?): está

situado no
Ceará

Relativo a
um depar-
tamento

hospitalar

Móveis 
de escri-

tórios

Ir e (?):
direito

básico do
cidadão 

Desem-
bocadura
de rios

Parte
longa do 
vestido

da noiva

Cloro
(símbolo)

Nascidos
no Novo
Mundo

Som
emitido

na risada

São 
usadas na
medicina
caseira

Rumava;
cami-
nhava

Suportes
para

roupas,
em lojas

Memo-
rizo
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defesa do réu

Projeto de proteção
às tartarugas (sigla)

Competen-
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I B M M
A M B R O S I A L

L U P A N O N U P LO

G E R E N C I A R A
P U R E I A M A

S I S T E M A T I C
O

T O AN E R A F
O G N O C S E S I
P A P E L M O E D A

V I L I Y B RE M
N A I R DE T E F E
O C R O A RN I C A
C T B R A S I L
H I E R O G L I F O

R E C L A M E C E M
T O A M T I A I

Alimento
dos

deuses
gregos

Boa
Viagem e 

Pina

Quantida-
de nove
vezes
maior

Joshua (?),
parque

nacional
dos EUA

Alisam 
(a barba)
com as
mãos

Tradicional
guarnição
para o filé
de peixe

Imposto 
arrecada-
do pela
Receita

Público-
alvo

(Market.)

A vaidade
associada
a Narciso

(Mit.)

A primeira
mulher ca-
ricaturista
brasileira

Boulogne-
Sur-(?),
porto da
França

O divisor
das per-

centagens
(Mat.)

Emitem
som alto

Circuito do
acidente
fatal de
Senna

Rival da Aliança Re-
belde em "Star Wars"
Ditador chileno preso
em Londres (1998)

Lente de
aumento
Dirigira

(empresa)

Muitíssimo
pequena

Esmurram

Patrono do Ministério
dos Transportes
A namorada do
Pernalonga (TV)

Retira-
vam-se

Fabricante
de barris

Palcos de
cantores iniciantes

Casal criminoso dos 
EUA que inspirou livros

e filmes

Rio
africano

Serviço da
indústria

A força aérea 
britânica (sigla)
Esgotamento por

excesso de trabalho

Diz-se de
quem tem
vida obses-
sivamente
regrada
(bras.)

Asno, em
francês
Nicola

Peltz, atriz

Reles;
ordinário

Sua
emissão é 
controlada

pelo BC

Tintura
para

contusões
O inferno

Aquela
mulher

O maior
país sul-

americano

Diz-se do dia enso-
larado

Professora
(infantil)
"Lar" das
sereias

Anúncio 
publicitá-

rio, na
antiga pro-
gramação

de TV

Ideograma
figurativo
da grafia
egípcia

3/âne. 4/tree. 6/target. 8/ambrosia — sobernal.
                            

Crescente
13/07 - 19h49

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 13/7/2024

Sol Paranaguá
max 16
min 13

max 23
min 14

Cascavel
max 14
min 9

Foz do Iguaçu
max 12
min 9

max 22
min 13

Curitiba
max 12
min 8

FASES 
DA LUA

Domingo 14/7/2024

Segunda 15/7/2024

Parcialmente nublado
com chuva

Nova
04/08 - 08h14

Minguante
27/07 - 23h54

Cheia
21/07 - 07h19

Parcialmente nublado
com chuva

concurso: 937Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 02 07 07 07 02 05 05

Super Sete concurso: 569C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

FEVEREIRO

05 09 10 14 20 23 27

Megasena
01 02 03 05 07 08 10 13 

15 18 21 22 23 24 25concurso: 2747Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 02 06 07 30 38 48

concurso: 2687

concurso: 2116

13 14 17 19 23 41

concurso: 5882

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2646Lotomania

59.532
57.130
34.864
35.282
03.475

11 16 22 33 38 62 67 
ATLÉTICO-PR

06 10 32 40 67
concurso: 6479

14 17 24 28 36 45

04 05 11 12 14 20 25 40 41 52
54 59 60 62 77 79 80 87 89 96

concurso: 3153Loterias Lotofácil
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C U L I  N Á R I  A
Tilapada
INGREDIENTES
l1kg de filé de tilápia Copacol
lSal a gosto
lPimenta do reino a gosto
lFio de azeite
l500 gramas de batata cozida
l1 brócolis
l3 ovos
l1 pimentão vermelho
l1 pimentão amarelo
l1 cebola
l200 gramas de azeitonas pretas
l200 gramas de tomate cereja
lSalsinha

MODO DE PREPARO: 
Tempere os filés de tilápia da Copacol com 
azeite, sal e pimenta do reino.
Leve a grelha para dourar os dois lados.
Corte os pimentões, a cebola, e o brócolis 
em pedaços pequenos e coloque-os em um 
recipiente.
Acrescente os tomates, azeitonas, e tempere 
com azeite, sal e pimenta do reino.
Coloque em uma frigideira furada para chur-
rasco e leve para a churrasqueira.
Após grelhados, misture com as batatas 
cozidas e os ovos.
Adicione os filés de tilápia para finalizar o 
prato.

Sobremesa de morango com suspiro
INGREDIENTES
l450 gramas de nata
l1 e 1/2 xícara de chá de água gelada
l3 colheres de sopa (rasas) de açúcar
l3 caixinhas de morangos fatiados (250 
gramas cada)
l250 gramas de suspiros

MODO DE PREPARO: 
Em uma batedeira, adicione a nata, a 
água, o açúcar e bata na velocidade 
mínima por 1 minuto. Aumente a velo-
cidade para média e bata por mais 1 
minuto e 30 segundos;
Coloque na velocidade máxima e bata 
até formar um creme bem definido e 
leve (cuidado para não bater muito e 
virar manteiga);
Em um refratário, forre o fundo com uma 
1 xícara do creme, cubra com suspiros e 
depois com mais uma camada de creme;
Faça uma camada de moranguinhos e 
repita o processo: creme, suspiro, creme 
e morangos;
Finalize com os moranguinhos por cima, 
cubra com um papel filme e leve para 
gelar;
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AVISO DE LICITAÇÃO EXCLUSIVA PARA ME/EPP-UAG: 926276 - 
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO N° 125/2024 – Objeto: Aquisição de Equipamentos de 
Laboratório (ambulatório médico e clínica de nutrição) para atender a 
demanda da Unioeste – Campus de Francisco Beltrão. Valor estimado:  
R$ 186.449,93. – RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: A partir das 
8h00min do dia 15/07/2024, no sítio https://www.gov.br/compras/pt-
br/sistemas/comprasnet-siasg ABERTURA DAS PROPOSTAS E 
RECEBIMENTO DOS LANCES: A partir das 08h00 do dia 31/07/2024 
horário de Brasília/DF no mesmo endereço eletrônico.  O edital e as demais 
informações complementares encontram-se à disposição dos interessados junto 
à Comissão Permanente de Licitação, na UNIOESTE Universidade Estadual 
do Oeste do Paraná Campus de Francisco Beltrão, na Rua Maringá, 1200 
– Bairro Vila Nova – CEP 85605-010 – Francisco Beltrão – Paraná, ou pelo 
Fone: (46) 3520-4848 / 3520-4812,  ou na homepage www.unioeste.br ou no 
portal da transparência do Estado do Paraná, disponível no link: 
http://www.transparencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes/inicio?windowId=ff
2 ou ainda no link 
https://pncp.gov.br/app/editais?q=&status=recebendo_proposta&pagina=1 – 
Francisco Beltrão, 11 de julho de 2024 (Gilberto Caetano – Pregoeiro). 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Novo Peugeot E-2008, um SUV para ir além

Condução incomparável
Elemento-chave do habitáculo dos veículos da Marca, o Peugeot 

i-Cockpit revolucionou a maneira de se pensar a posição de dirigir. Com 
mais de 10 milhões de unidades vendidas ao longo da última década, 
o sistema foi melhorado e modernizado para o novo 2008, de forma a 
tornar ainda melhor sua ergonomia e prazer de condução.

O volante compacto é uma das principais características do Peugeot 
i-Cockpit, e não por acaso: é um elemento que reforça significativamente 
o prazer de condução ao oferecer agilidade e precisão de movimentos 
únicas. Revestido em couro e com costura na cor verde, o volante Sport 
Drive ostenta o novo logotipo da Marca ao centro e o novo emblema GT 
em sua base, além de alojar comandos do sistema multimídia (fontes 
de áudio e telefone), bem como os controles de volume e voz.

O painel de instrumentos digital estrategicamente posicionado ao 
nível dos olhos, por cima do volante, tem novo design de telas, tela de 
10 polegadas de alta definição e, ainda, é totalmente personalizável, 
permitindo a organização e disposição das informações de acordo com 
as preferências do condutor.

No centro do painel está o inédito sistema de entretenimento PEU-
GEOT i-Connect, que dispõe de uma tela touchscreen de 10,3 polegadas 
de alta definição. Com respostas semelhantes às de um smartphone, 
essa multimídia totalmente nova garante uma experiência de uso extre-
mamente intuitiva, tornando muito fácil o acesso a todas as informações.

Um carro novo, com design 
impactante e único no mundo 
inteiro. Concebido para quem 
esbanja atitude, tem um perfil 
tecnológico e ousado, e preza 
por um estilo de vida exclusivo 
e dinâmico. Assim é o Novo 
2008, principal lançamento 
da Peugeot na América do Sul 
em 2024, e que está prestes a 
desembarcar no país.

A novidade estreia em ter-
ras brasileiras, a princípio, em 
sua nova e irresistível versão 
eletrificada: o Novo E-2008. 
Um veículo que desfruta não 
somente de um estilo comple-
tamente renovado, como tam-
bém de um powertrain elétrico 
novo, que garante ainda mais 
emoção, eficiência e exclusivi-
dade àqueles que buscam uma 
opção de mobilidade 100% 
elétrica e prazerosa.

UM SUV PARA IR ALÉM
Se antes o Peugeot E-2008 

já arrancava suspiros pela 
performance, agora ele vai 
elevar todas as sensações a 
outro patamar. Isso porque, 
entre todas as importantes 
mudanças incorporadas ao 
Novo 2008, à versão eletrifi-
cada soma-se a adoção de um 
novo e ainda mais eficiente 
sistema de propulsão elétrica, 
com ganhos significativos em 
vários aspectos.

Em termos de potência 
o aumento foi de 15%, pas-
sando de 136 cv para 158 cv (o 
torque é de 260 Nm), enquanto 
a capacidade da bateria subiu 
de 50kWh para 54 kWh. Os 
ganhos de desempenho são 
complementados por um 
incremento da autonomia, que 
agora chega à máxima de 261 
km PBEV (INMETRO).

Para efetuar o carrega-
mento, o Novo Peugeot E-2008 
conta com um carregador 
monofásico de 11 kW (superior 
ao anterior, de 7,4 kW), o que 
permite uma recarga rápida de 
80% em até 30 minutos (esta-
ções de 100 kW).

O modelo conta com o câm-
bio e-Toggle, de ergonomia 
única, que permite a mudança 
de condução de forma ágil 
e intuitiva com apenas um 
toque. Totalmente alinhado ao 
estilo sofisticado e esportivo 
do Novo E-2008, o seletor ofe-
rece três modos de condução: 

Eco, Normal e Sport.

DESIGN FELINO 
A chegada do Novo 2008 

representa mais um movi-
mento disruptivo da Marca, 
sendo o primeiro veículo a 
ostentar no país a mais atual 
identidade da Peugeot: um 
design assinalado por tra-
ços únicos e inconfundíveis, 
igualmente replicados mundo 
afora.

O visual, aliás, sempre 
esteve no centro do sucesso 
do 2008, o que significa que o 
time de Design teve um grande 
desafio para garantir uma 
mudança potente, capaz de 

trazer inovação e, ao mesmo 
tempo, manter o melhor de 
sua essência. Intensamente 
criativa, a Peugeot apostou em 
reforçar a personalidade do 
2008, ampliando sua postura 
no universo SUV e afirmando 
de maneira espetacular sua 
posição de luxo. O resultado é 
um design assertivo, para uma 
presença ainda mais poderosa.

A belíssima grade bodyco-
lor que ostenta o novo logotipo 
Peugeot é um dos elementos 
marcantes presentes no Novo 
E-2008. O modelo também 
adota uma nova assinatura 
luminosa, caracterizada por 
três garras verticais integradas, 

que se somam aos faróis Full 
LED para entregar um efeito 
felino único e totalmente 
inconfundível. Um conjunto 
que sublinha a forte persona-
lidade do Novo 2008 e o seu 
design SUV, agora ainda mais 
robusto e imponente.

A assinatura luminosa tam-
bém ganhou novas definições 
na traseira, com a introdução 
de lanternas em LED que rein-
terpretam as emblemáticas 
três garras de maneira muito 
elegante, definitivamente uma 
rúbrica do leão. Para comple-
tar o conjunto, as luzes de ré e 
os piscas também são em LED.

O lettering PEUGEOT se 
destaca na traseira, enquanto 
a identificação da versão 100% 
elétrica é feita por meio de um 
monograma com a letra “E” 
seguido da nomenclatura 2008 
– tudo em nova grafia. Para 
arrematar, o modelo ostenta 

a badge GT, sua configuração.
As rodas que calçam o 

Novo PEUGEOT E-2008 tam-
bém merecem destaque: dia-
mantadas e com 18 polegadas, 
revelam um desenho muito 
elegante e que, ao mesmo 
tempo, imprime dinamismo, 
enquanto o acabamento escu-
recido dá o toque ideal de 
esportividade.

Apesar do visual mais 
robusto, o Novo E-2008 man-
tém suas dimensões compac-
tas (4,30 m de comprimento, 
1,987 m de largura e 1,55 m 
de altura), o que permite ao 
modelo continuar sendo uma 
excelente opção para circular 
com facilidade nos grandes 
centros urbanos – sem que, 
para isso, precise abrir mão de 
muito conforto e comodidade. 
O porta-malas dispõe de 434 
litros de volume para acomo-
dar bagagens.
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CATEGORIA F-4 
SUPER SÊNIOR

1º) Andrio Stelmach
2º) Alessandro Tomaz

CATEGORIA F-4 195
1º) Fabrício Lançoni
2º) Júnior Bozza
3º) Lucas Araújo
4º) João Vitor
5º) Guilherme Sell
6º) Cláudio Borges

CATEGORIA F-4 SUPER 
SÊNIOR MASTER

1º) Vigando Kondiastch

CATEGORIA F-4 
GRADUADOS

1º) Vitor Belem
2º) Léo Torres
3º) Maurício Putkamer
4º) Allan Ramos
5º) Luiz Gustavo Sell
6º) Germano
7º) Tick Saliba
8º) Doglas Pierosan
9º) Neto Comichiolli
10º) Matheus Willy
11º) Fábio Júnior
12º) Flaviano Ramos
13º) Arthur Pirkel

CATEGORIA MIRIM
1º) Nicolas
2º) Sanito Netto
3º) Igor

4º) Hewitor
5º) Luiza

CATEGORIA CADETE
1º) Eduardo Mathoso

CATEGORIA 
F-4 SÊNIOR

1º) Léo Torres
2º) Flaviano Ramos
3º) Germano Pedroso
4º) Tick Saliba
5º) Fábio Mathoso
6º) Maurício Puttkamer
7º) Fábio Júnior
8º) Vigando Kondlatsch
9º) Hélio Comichiolli Neto
10º) Vilson Renan
11º) Andrio Stelmach
12º) Ronaldo Roderjan

Brasileiro de Rali terá segunda etapa no RS 
Depois de abrir o ano em prova totalmente em asfalto, o Campeonato 
Brasileiro de Rali de Velocidade volta aos pisos de terra em etapa no Rio 
Grande do Sul entre os dias 19 e 21 deste mês. A cidade de Estação, 
região norte do Estado, sediará a 2ª etapa da temporada. “Não é à toa 
que esta prova chega a sua 23ª edição. É uma das mais interessantes 
do Campeonato e provavelmente a mais rápida da temporada”, explica 
o presidente da Associação Brasileira de Rally (ABRA), Leonardo Zettel.

Mundial de Endurance reúne
pilotos de 29 países no Brasil

Grid do Campeonato Mun-
dial de Endurance em Inter-
lagos mescla tradição com 
novidade no cenário global do 
esporte a motor.

Ao mesmo tempo em que 
reúne montadoras icônicas 
como Ferrari, Porsche, Lam-
borghini, BMW e Aston Martin, 
o Campeonato Mundial de En-
durance tem outra característi-
ca bastante importante e que 
o torna singular no universo 
do automobilismo: a alta re-
presentatividade em seu grid, 
com pilotos oriundos dos cinco 
continentes. A Rolex 6 Horas 
de São Paulo reúne um contin-
gente diverso, com bandeiras 
de 29 países diferentes neste 
fim de semana em Interlagos.

Palco do FIA WEC nesta 5ª 
etapa da temporada 2024, de-

Copa Rio Negro de Kart  supera todas as expectativas
A segunda edição da Copa 

Rio Negro de Kart superou 
todas as expectativas, tanto no 
tocante ao número de partici-
pantes, quanto ao nível técni-
co da competição. A prova foi 
disputada no último sábado 
(6), no Kartódromo Afonso 
Petschow, com  promoção e 
organização do Kart Clube de 
Rio Negro e supervisão da Fe-
deração Paranaense de Auto-
mobilismo (FPrA).

O formato agradou aos 
competidores, disputada no 
formato da Fórmula 1, com 
uma corrida Sprint, servindo 
de base para a formação do 
grid de largada da Final. 

Os campeões da Copa Rio 
Negro foram Andrio Steçma-
ch na categoria F-4 Super Sê-
nior; Fabrício Lançoni, na F-4 
195; Vigando Kondiastch, na 
F-4 Super sênior Máster; Vitor 
Belem, na F-4 Graduados; Ni-
colas, na Mirim; Eduardo Ma-
thoso, na Cadete; e Léo Torres 
na F-4 Sênior. 

RESULTADOS 
DA COPA RIO 

NEGRO DE KART

Pódio da categoria F-4 
Graduados, que teve como 
vencedor Vitor Belem 

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

pois de dez anos sem receber a 
competição, o Brasil estará na 
pista com dois pilotos na clas-
se LMGT3: o curitibano Augus-
to Farfus, que corre pelo Team 

Carioca Nicolas Costa é um 
dos brasileiros no grid na Rolex 
6 Horas de São Paulo

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

WRT com a BMW M4 LMGT3 
#31; e o carioca Nicolas Costa, 
competidor da United Autos-
ports a bordo da McLaren 720S 
Evo LMGT3 #59.

Augusto Farfus representa o Brasil na 
temporada 2024 do Mundial de Endurance

PROGRAMAÇÃO DO FIA 
WEC EM INTERLAGOS

SÁBADO - 13 DE JULHO
10h30 – Treino Livre 3 (60 minutos)
12h00 – Pit Walk
12h05 – Sessão de autógrafos
14h30 – Classificação GT3
14h50 – Hyperpole GT3
15h10 – Classificação Hypercar
15h30 – Hyperpole Hypercar
16h00 – Entrevista coletiva pós-clas-
sificação FIA WEC

DOMINGO, 14 DE JULHO
08h40 – Pit Walk
08h45 – Sessão de autógrafos
08h55 – Desfile de Ferrari
09h20 – Desfile de Porsche
09h45 – Desfile dos pilotos FIA WEC
11h30 – Rolex 6 Horas de São Paulo – largada
18h25 – Entrevista coletiva pós-corrida
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Cascavel – Depois de 14 roda-
das disputadas a Liga Futsal 
vem apresentando um equi-
líbrio enorme entre as princi-
pais equipes do país. Antes do 
início da 15ª rodada, na noite 
de ontem, três times – Mag-
nus, Jaraguá e ACBF – esta-
vam com o mesmo número 
de pontos nas três primeiras 
colocações. A mesma situa-
ção acontece com Atlântico, 
Joinville e Praia Clube, que 
somam 28 pontos e ocupam 
a tabela a partir da quarta 
colocação.

Atual 10º colocado, com 22 
pontos, o Cascavel Futsal entra 
em quadra neste sábado para 
enfrentar o Campo Mourão, às 
19 horas, em mais um duelo 
paranaense na competição. 
Se vencer, a serpente poderá 

ganhar duas posições, além de 
impedir uma eventual subida 
do adversário. 

“Vai ser um jogo de detalhe. A 
gente sabe que jogar em Campo 
Mourão é difícil, mas temos que 
ir em busca da vitória, porque 
dentro do objetivo que temos 
inicialmente esses 3 pontos vão 
ser muito importantes. Já joga-
mos contra eles, sabemos os 
pontos fortes, mas temos que 
ir em busca de pontuar”, disse o 
técnico Deividy Hadson.

FEMININO 
Também neste sábado, o 

Stein Cascavel joga pelo Cam-
peonato Paranaense contra o 
Cianorte, às 19 horas, na Neva. 
Uma vitória pode colocar o 
time na liderança do campeo-
nato. Será a última partida da 

Liga mostra equilíbrio e Serpente 
busca aproximação dos líderes

Cascavel viaja em busca 
de subida na tabela da 
Liga Futsal

 CELSO DIAS

Cascavel – A penúltima rodada 
da fase de grupos da Série D 
será disputada neste final de 
semana. Já sem chances de 
classificação, o FC Cascavel 
enfrenta o líder Cianorte, às 16 
horas de domingo, no Estádio 
Albino Turbay. 

O time do noroeste já está 
classificado, enquanto o auri-
negro inicia o processo de 
reformulação do elenco. Após 
a derrota que selou a elimina-
ção, a diretoria já iniciou as 
tratativas para os primeiros 
que serão dispensados e quais 
devem permanecer para iniciar 
o trabalho visando o estadual 
2025. Por conta disso, vários 
jogadores do sub-20 deverão 
completar o elenco nas últimas 
partidas. 

A rodada deste domingo 
pode determinar os quatro 

Cascavel – A terceira fase da 
Copa do Brasil será encerrada 
neste final de semana, após 
quase dois meses. Os três últi-
mos classificados irão se juntar 
a Bahia, Fluminense, Bragan-
tino, Goiás, Botafogo, Vasco, 
Flamengo, São Paulo, Palmei-
ras, CRB, Corinthians, Atlético-
-GO e Atlético-MG.

Dois times paranaenses ten-
tam avançar. O Operário Ferro-
viário joga contra o Grêmio, em 
Caxias do Sul. A primeira partida 
terminou empatada e o time de 
Ponta Grossa chega confiante 
para o jogo, principalmente 
pelo momento vivido pelo tri-
color. Soteldo está de volta ao 
time, enquanto Cristaldo pode 
ser desfalque.

Já o Athletico recebe o Ypi-
ranga precisando reverter o 
resultado. No jogo de ida, em 
Erechim, o rubro-negro tomou 
uma virada nos últimos minu-
tos de jogo. A partida marca 
a estreia do técnico uruguaio 
Martin Varini, que contará com 
ogoleiro Bento, e os retornos 
dos meias Erick e Kaique Rocha, 
poupados no meio de semana. 

No duelo gaúcho, o Inter-
nacional encara o Juventude, 
em Caxias do Sul. Os dois times 
fizeram o jogo de ida no meio de 
semana e os caxienses levaram 
a melhor, por isso jogam por um 
empate. O resultado derrubou o 
técnico Eduardo Coudet. 

Cascavel – A 17ª rodada 
do Brasileirão foi toda des-
membrada para poder aco-
modar os jogos atrasados 

de outras competições. 
Com isso, apenas dois jogos 
serão realizados neste final 
de semana e o restante da 

rodada a partir de terça-feira. 
O Bahia recebe o Cuiabá, 

neste sábado, podendo 
se igualar em pontos com 
Botafogo e Palmeiras, os 

novos líderes após a rodada 
do meio de semana. 
Na outra partida deste 

sábado, o Cruzeiro recebe 
o Bragantino, em um duelo 
que vale vaga no G6. O time 

do interior paulista vive uma 
fase irregular, enquanto o 

celeste engrenou após duas 
vitórias consecutivas.  

Cascavel – O futebol de sele-
ções conhecerá, neste domingo 
(14), as campeãs continentais 
da América e da Europa. Em 
Miami, Argentina e Colômbia 
decidem a Copa América, a 
partir das 21 horas. 

Os argentinos levam um 
ligeiro favoritismo, mas os 
colombianos mostraram 
um bom futebol ao longo de 
todo o campeonato e chegam 

empolgados para uma final 
após mais de 20 anos de sua 
única conquista. Este será o 16° 
duelo entre Argentina e Colôm-
bia na competição. E o domínio 
é amplo dos argentinos. Em 15 
jogos até aqui, são 7 vitórias da 
Argentina, contra apenas 3 da 
Colômbia. As duas seleções 
ainda empataram 5 vezes.

Depois de 30 dias de tirar o 
fôlego, a tão aguardada final 

da Eurocopa terá Espanha e 
Inglaterra a partir das 16h (de 
Brasília).Enquanto a Fúria che-
gou à decisão depois de elimi-
nar a Fran;a, o English Team 
deixou a Holanda para trás. A 
última final da Espanha foi em 
2012, quando faturou o título. 
Já os ingleses ainda correm 
atrás da primeira conquista, 
que pode coroar o trabalho 
desenvolvido pelo contestado 

técnico Southgate.
Este será apenas o terceiro 

confronto entre as duas sele-
ções na Eurocopa. O primeiro 
foi em 1980, na Itália. 

Espanha e Inglaterra caí-
ram no mesmo grupo, e quem 
levou a melhor foi o English 
Team, por 2 a 1. EM 1996, na 
Inglaterra, o jogo terminou 
empatado e os ingleses ven-
ceram nos pênaltis. 

FC Cascavel inicia despedida em Cianorte

AS
SE

SS
O

RI
A/

FC
C 

classificados do grupo. Para 
que isso aconteça, Brasil e 
Concórdia precisam vencer 

seus jogos contra Barra e Novo 
Hamburgo. A rodada ainda 
terá Avenida x Hercílio Luz. 

equipe antes do embarque 
para a Bolívia, onde defenderá 
o título da Libertadores. 

Bahia pode se 
juntar aos líderes

América e Europa conhecem campeões

Copa do Brasil 
indica últimos 
classificados
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211437.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-211436.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211438.

VENDE-SE SANTA FÉ 2014
Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atual 
vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), preta, 
pneus novos, bancos de couro 
novos, multimídia nova, inteiramente 
revisada, higienizada, motor trocado 
(documentado), com 60.000 km. 
Preço 90% tabela Fipe e, dinheiro, 
aceita troca por veículo menor 
valor, mas também por 90% tabela 
Fipe.  Valor R$85.000,00. Fone: 
(45)988055017 ou (45)988055016.  
CI-211501.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211443.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211442.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211440.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211439.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211441.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211444.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-211435.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
250 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211413.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211427.

.
W. SERAFIM VENDE

Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211412.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211425.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211415.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211422.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211423.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211434.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211432.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211445.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211430.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-211433.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211431.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211419.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-211409.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 220 mil.  CI-211424.

VENDE-SE CHÁCARA
Em São João do Oeste, 25km do 
Trevo Cataratas. 1,4 alqueires, com 
casa, piscina, açude, poço artesiano 
com roda d’água. Valor a combinar. 
Fone: (45) 99946-1909.  CI-211302.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-211414.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211408.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211410.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211407.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-211417.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
211420.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211418.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211421.

Edição 14.390

Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de 
resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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